

ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 181/Viernes 16 de septiembre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

- [El PCC: el único heredero.](#)

DE LA PRENSA

- [Cuba y Venezuela no son el Medio Oriente. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Cuestiona abogado período adicional a antiterrorista cubano PL.](#)
- [Libro de autor brasileño “Los últimos soldados de la guerra fría”, en lista de éxitos AFP.](#)
- [Surinam apoya liberación de los Cinco PL.](#)
- [Delegación partidista se reúne en París con organizaciones francesas PL.](#)
- [Justicia española solicita extradición de ciudadano de ese país DPA.](#)
- [“Rajoy reafirma su intransigencia con Cuba”. ANSA](#)
- [Más de 40.000 alumnos reciben atención educativa especial XINHUA.](#)
- [Santiago de Cuba será sede de encuentro de educadores cubanos y mexicanos XINHUA.](#)
- [Estimulan creación de pequeñas empresas ANSA.](#)
- [Declaran a Silvio Rodríguez Visitante Distinguido en Rosario, Argentina NOTIMEX.](#)
- [Restaura Museo Nacional de la Música piezas de gran valor patrimonial NOTIMEX.](#)
- [Asistirán 442 atletas a los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara EFE.](#)
- [Clavadista cubano buscará segundo título panamericano en Guadalajara XINHUA.](#)

DEL MUNDO

- [Se pronuncia Chávez acerca de la próxima Asamblea General de la ONU AP.](#)
- [Niega Palestina que ingreso a la ONU anule negociaciones de paz NOTIMEX.](#)
- [Pide Ki-moon a israelíes y palestinos que reanuden las negociaciones de paz EFE.](#)
- [“Venezuela estudia acciones contra EE.UU. por designaciones”. AP](#)
- [Sigue EE.UU. en situación de guerra en el sur de Irak. AP](#)
- [Gobierno estadounidense urge a Pakistán a tomar medidas para evitar ataques como el de Kabul EFE.](#)
- [Pakistán replica a las críticas hechas por Leon Panetta EFE.](#)
- [Asegura Rusia que tomará medidas militares si no hay acuerdo antimisiles con EE.UU EFE.](#)
- [Rusia demanda que se ponga fin a zona de exclusión aérea en Libia AFP.](#)
- [Visitan Libia líderes de Gran Bretaña y Francia REUTERS.](#)
- [“Oposición siria se une, busca reconocimiento internacional”. REUTERS](#)
- [Al Gore lanza su campaña planetaria para enfrentar cambio climático AFP.](#)
- [Exhorta Obama a hispanos que respalden propuesta de empleos y migración AP.](#)
- [Christine Lagarde llama a actuar “en concierto” para evitar nueva crisis. DPA](#)
- [Grandes sindicatos griegos preparan más acciones de protesta por los recortes EFE.](#)
- [ONU: Chad afronta una crisis humanitaria de proporciones dramáticas EFE.](#)

EL PCC: EL ÚNICO HEREDERO

“En una revolución verdadera a la que se le da todo, de la cual no se espera ninguna retribución material, la tarea del revolucionario de vanguardia es a la vez magnífica y angustiosa”. **Ernesto Ché Guevara. El Socialismo y el hombre en Cuba.**

Las ciencias sociales y la práctica política cubanas han demostrado con suficientes argumentos y hechos la importancia que significa para la Revolución la unidad de sus fuerzas en un solo Partido.

La fundación del Partido Revolucionario Cubano por José Martí en 1892, instrumento político cohesionado, democrático y representativo, constituyó un paso estratégico en el logro de la unidad y un aporte invaluable a la práctica y el pensamiento políticos cubanos.

En el período neocolonial, la unidad de todos los hombres y mujeres comprometidos con la independencia y la justicia social, y su cristalización en una organización de nuevo tipo, fue un anhelo imposible. Solo el impulso renovador de la Generación del Centenario logró abrir el camino hacia la victoria al sobrepasar los obstáculos que impidieron hasta ese momento la unidad de las fuerzas revolucionarias y progresistas de la época.

La lucha armada en las montañas, la conducción política y militar de Fidel Castro y la ética mantenida por las fuerzas rebeldes desde 1953, propiciaron que la nueva vanguardia revolucionaria, y especialmente su líder, fueran depositarios de la esperanza del pueblo cubano. Estos factores incidieron en la consolidación de la unidad de las distintas organizaciones que participaban en la lucha contra la dictadura de Batista.

La hostilidad estadounidense, la radicalización de la Revolución triunfante y la decisión de construir el Socialismo obligaron a una mayor cohesión. Las ORI, el PURSC, y finalmente, el PCC, fueron los exponentes de un genuino proceso unitario, trascendental para el curso del proyecto cubano.

Herencia y responsabilidad

Es innegable el peso determinante que ha tenido la figura de Fidel Castro en la Revolución cubana. El pueblo, con su inconfundible olfato, vio en Fidel al líder capaz de liberar por un mismo cauce los impulsos independentistas del 68, la conciencia antiimperialista sembrada en el 95, el renacimiento ético y progresista de las primeras décadas del siglo XX, y la voluntad martiana de crear una República “con todos y para el bien de todos”, defensora de su papel en Nuestra América.

Sin embargo, Fidel, con su alto poder de movilización y dirección, ha defendido siempre el papel del PCC en la construcción, preservación y desarrollo de la nueva Cuba.

La Proclama del Comandante en Jefe al Pueblo de Cuba en julio de 2006 y el inicio de la actualización del modelo económico, confirman que el proceso revolucionario y el sistema político cubanos entraron en una nueva etapa de su desarrollo, en la que el PCC está llamado reforzar su papel central.

Un mes antes de la Proclama, en el acto por el 45 Aniversario del Ejército Occidental, Raúl Castro, recalcó: “...únicamente el Partido Comunista, como institución que agrupa a la vanguardia revolucionaria y garantía segura de la unidad de los cubanos en todos los tiempos, puede ser el digno heredero de la confianza depositada por el pueblo en su líder”.

Heredar la confianza que todo un pueblo depositó en un hombre desde 1953 representa un honor, pero más que todo, significa una gran responsabilidad: defender y proyectar en el futuro la inmensa obra revolucionaria que acrisola el empeño y los sueños de millones de cubanos durante más de 140

años de luchas. Le toca al PCC, y no a otra organización o institución, cumplir esa tarea. Lo contrario significaría la entrega de las banderas y el desmontaje seguro de la Revolución.

La nueva hornada de dirigentes y cuadros partidistas enfrentarán una obra inmensa que requerirá de una gran dosis de valentía, inteligencia, sacrificios, humanismo, modestia y un estricto apego a la historia, la justicia y la verdad. Solo así podrán evitar el suicida aislamiento de las masas que alertó el Ché.

El debate popular que antecedió al VI Congreso y la batalla que encabeza Raúl contra “la inercia, el inmovilismo, la simulación o doble moral, la indiferencia e insensibilidad” de los burócratas y cuadros incapaces, buscan desterrar las condicionantes políticas y económicas que provocarían la reversión del Socialismo en nuestro país. Y el PCC está, tiene que estar, en el epicentro de esa lucha.

Jamás se discutirá entre los revolucionarios cubanos si uno o más partidos. La historia enseña que una concesión abriría la brecha por donde naufragarían todas las conquistas, incluso, la soberanía y la Nación. Ahora solo se discute qué Partido queremos. Si es uno, pues que sea el más democrático, ha pedido Raúl. Que siga siendo el referente a seguir por toda la sociedad y que en él siempre esté la vanguardia, la verdadera, la que no solo dice estar dispuesta, sino que corre la misma suerte del pueblo y demuestra con su actuar diario las verdades y consignas de la Revolución. Solo así el Partido podrá asumir tan suprema herencia.

REBELIÓN (Versión digital)

15 de septiembre de 2011

ESPAÑA

CUBA Y VENEZUELA NO SON EL MEDIO ORIENTE

Javier Salado*

Los recientes acontecimientos en el Medio Oriente, caracterizados por las revueltas populares ocurridas en Túnez, Egipto, Yemen, Libia y Siria, con una mayor o menor participación de los Servicios Especiales del mundo occidental infiltrando provocadores, armas, medios y dinero, mucho dinero, en cada país, han alentado las esperanzas de los planificadores de la política de Estados Unidos hacia Venezuela y Cuba.

La caída de los gobiernos de Yemen y Egipto, los despiadados ataques de la OTAN contra Libia, amparados en una resolución del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas que no tardaron en violar, los cuales han costado decenas de miles de vidas inocentes –las mismas que enarbolaron protegerían- con la consecuente desaparición del gobierno libanés, han despertado la codicia para emplear tácticas semejantes en las cálidas aguas del Caribe.

Han sido una primavera y un verano especialmente calientes en el escenario mundial. No solo en los países mencionados, sino en otros, esos otros donde según la prensa occidental los disturbios no son tan disturbios, a pesar de que los manifestantes sean cientos de miles y la policía tenga que emplear grandes contingentes antidisturbios uniformados como extraterrestres, acompañados de vehículos antimotines, agua, gases, porras y balas. Londres, Madrid, Atenas, Santiago de Chile y otras capitales del mundo occidental han estado o están convulsas; se les llama “indignados”, estudiantes, y otras denominaciones, pero todos tienen un común denominador: protestan contra medidas gubernamentales y el statu quo a que son sometidos y enfrentan una violencia terrible que ya cobra su cuota de muertes. Incluso en Israel, catalogado por un presidente norteamericano como “el único aliado duradero y confiable que tiene el mundo occidental en el Medio Oriente”, hubo gigantescas manifestaciones de protesta.

Pero para los grandes medios, los únicos disturbios acontecidos y los únicos gobiernos que ejercieron la violencia son los mencionados arriba. Bombardear a Libia, desaparecer de la faz de la

tierra a miles de inocentes, es una misión democrática. Desestabilizar a Siria, aplicar la misma fórmula que en Libia, intentar derrocar a su gobierno, en momentos en que la opinión internacional se acostumbró a lo ocurrido en la región, es otra misión democrática.

Semejante situación, les hace pensar a algunos halcones en Estados Unidos, que este es el momento de deshacerse de la Revolución Cubana creando condiciones para organizar disturbios y protestas que justifiquen acciones contra la “represión castrista”.

Recientemente fue colgado en Internet una página llamando a realizar protestas, solicitando una actuación y resolución de las Naciones Unidas contra Cuba semejante a la de Libia, por la “salvaje represión y violencia que sufren los activistas disidentes”.

Por otra parte, las denominadas Damas de Blanco –a las que se les entregó el deslustrado premio Sajarov en 2005- un grupúsculo surgido entre las esposas y familiares de presos en cárceles cubanas por actividades contra la seguridad y estabilidad del país, ante la realidad de la liberación de la inmensa mayoría de sus familiares, gracias a la intermediación realizada por la iglesia católica y carecer de motivos para continuar con sus acciones, aumentaron sus filas atrayendo mediante dinero a un reducido número de mujeres de pésimos antecedentes, algunas de las cuales tienen familiares presos por actividades criminales comunes, sumándolas a las “damas de apoyo”. Consideraron entonces las Damas de Blanco, era la oportunidad para realizar desórdenes públicos en localidades de las provincias de Santiago de Cuba y La Habana y acusar a las autoridades de iniciar en su contra una “ola de represión política”.

Los medios de prensa occidentales llenaron sus espacios con esta noticia, destacando la represión policial contra indefensas y pacíficas mujeres que luchan por sus derechos y la libertad de sus familiares. El que apenas llegaran a una decena las manifestantes, que las autoridades lejos de reprimirlas las protegieran ante la indignación popular, que nadie les puso un dedo encima, y que tales acciones eran resultado del financiamiento recibido desde Estados Unidos, no se reflejó en esos medios. Tampoco ha sido rebotada la información brindada por el gobierno de Cuba, para al menos dar una visión imparcial y objetiva. El silencio de los cómplices.

Es entendible que unas señoras aboguen y actúen por obtener la libertad de sus esposos en prisión, aún si estos fueron legalmente juzgados y condenados. Es una reacción natural y un derecho de cada mujer defender a su marido.

Lo que es imposible compartir es ver como convierten su dolor –que es humano y que también acompaña a las madres de los criminales que la sociedad trata de reformar en la prisión- en un negocio, en un comercio barato de compra-venta: “me pagas tanto y yo hago tantas marchas, o tantas protestas, o tantas declaraciones...”. Es mercantilizar su dolor, venderse a un postor. Máxime cuando ya no existe la causa motivacional.

Otras micro-intentonas de disturbios han tratado de organizarse en las pasadas semanas en Cuba con la participación de los llamados “disidentes”; varios diplomáticos de países del extinto campo socialista de Europa del este se esfuerzan por lograr al menos que alguien-en buen cubano- “le tire un hollejo a un chino”. Lo importante es formar la alharaca con los medios extranjeros.

Todo confluye en la línea de tratar de convulsionar una sociedad estable y que lucha por ir hacia delante y mejorar cada día.

Otro tanto- con sus propias características- encontramos en Venezuela, donde el esfuerzo por desestabilizar al país empleando diversos y múltiples vías no pierde de vista los recursos petroleros del hermano país. También allí son empleadas un grupo de mujeres, que se autodenominan, a imagen y semejanza de las cubanas, Damas de Negro (Si, es verdad, son poco imaginativos), quienes mantienen una micro-protesta en el opulento este de Caracas desde hace dos semanas. Los medios de comunicación de la oposición arrecian su campaña, son atacados los militares

bolivarianos, denigradas las mujeres que ostentan responsabilidades como dirigentes en el proceso revolucionario, se realizan llamados cotidianamente a montar “guarimbas” (protestas) por las razones más disímiles en cualquier parte del país, se culpa del índice de violencia y criminalidad a una Revolución a la cual no dejan trabajar y desarraigar las desigualdades y exclusiones sociales resultado del capitalismo salvaje y del neoliberalismo a que fue sometida la sociedad venezolana por decenios. Tan lejos llegan, que apuestan por una supuesta ingobernabilidad ante la enfermedad del presidente Chávez.

Asumen los halcones del imperio, y sus cómplices locales, que es posible lograr el fin de la Revolución Bolivariana a través de lograr la convulsión social. De péfida forma, creando “evidencias” del carácter “siniestro” del gobierno popular en Venezuela, se le señala como partícipe en el narcotráfico para lo cual recientemente el Departamento del Tesoro estadounidense acusó a cuatro funcionarios chavistas de mantener vínculos con el terrorismo y con el narcotráfico. (Otro “remake” ya empleado contra Cuba)

El libreto esta dictado, la puesta en escena trata de lograr el derrumbe de los procesos revolucionarios de Cuba y Venezuela. El lunes 12 de septiembre, el presidente de Estados Unidos, en una reunión desarrollada en la Casa Blanca con un grupo de periodistas de habla hispana comparó la situación de Cuba con lo que ocurre actualmente en el Medio Oriente, donde, expresó, triunfó la aspiración de los ciudadanos a la democracia, con el resultado de la caída de los regímenes autoritarios.

Detrás de estas acciones y luego de las declaraciones de Barak Obama, no nos queda más alternativa que confirmar que el imperialismo siempre nos ha despreciado, nunca nos ha entendido y demuestra su ignorancia al querer evaluar a los pueblos a través del color del cristal con el que se mira a sí mismo.

No conocen a los pueblos latinoamericanos; no conocen el material del que está hecho el pueblo cubano, olvidan que en Venezuela está enraizada la estirpe de Bolívar. Es lamentable. Una vez más señores halcones, quedarán con el amargo sabor de lo que pudo haber sido y no fue.

***El autor es analista Internacional, corresponsal de Resumen Latinoamericano, La Habana**

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

WASHINGTON, 15 SEP (PL) Phil Horowitz, abogado de René González, uno de los cinco antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos, afirmó que imponerle un período adicional al término de su condena es un castigo, publicó The Washington Post.

Al cumplirse 13 años del encarcelamiento en penitenciarías federales estadounidenses de González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, arrestados en Miami el 12 de septiembre de 1998, el diario divulgó un extenso artículo sobre el caso.

En el texto aparecido en la sección Nacional del sitio digital del rotativo, se explica que René González “quiere regresar de inmediato a Cuba después de salir de prisión el próximo mes”, cuando cumple su condena de 15 años.

Empero, el periódico sostiene que “los fiscales federales insisten en que debe servir un período adicional de tres años de libertad condicional en Estados Unidos”.

Su abogado, sin embargo, señaló el lunes que pidió a la jueza de distrito Joan Lenard que por razones humanitarias debe permitir que su cliente sea enviado a Cuba, porque no tiene familiares cercanos en territorio estadounidense.

Horowitz señaló, de acuerdo con el artículo, que la esposa de González no puede obtener una visa para visitarlo en Estados Unidos y que sus dos hijas y los padres también viven en la nación antillana.

En nuestra opinión ese es un período adicional de tres años de castigo , puntualizó.

La publicación considera que René “quien tiene doble ciudadanía, de Estados Unidos y Cuba, saldrá el 7 de octubre de una prisión federal de Marianna, Florida”.

Según el Post, para los fiscales “no hay justificación legal para que González regrese antes de completar los tres años de libertad condicional”.

“La modificación busca esencialmente terminar y eliminar la libertad condicional antes de haber comenzado”, dijo en documentos judiciales el asistente de la fiscal Caroline Heck Miller, citado por el Post.

Más adelante el artículo enfatiza que “no hay calendario para que Lenard tome una decisión”.

El abogado Horowitz manifestó que Irma Sehwerert, madre de René González, ha expresado en Cuba la preocupación de que su hijo puede estar en peligro si se le obliga a pasar el tiempo de libertad vigilada en Miami.

En esa ciudad hay miles de exiliados cubanos que son virulentamente opuestos al gobierno cubano, recuerda el diario.

Durante el juicio testificaron oficiales del Pentágono como Eugene Carroll, contralmirante retirado de la Marina de Guerra; Edward Breed Atkeson, general del Ejército; Charles Elliot Wilhelm, general del cuerpo de infantes de Marina, y James R. Clapper, hijo, teniente general de la Fuerza Aérea.

Todos afirmaron en la audiencia que ninguno de los acusados tuvo acceso a información clasificada ni puso en riesgo la seguridad nacional estadounidense.

No obstante, The Washington Post insiste en que “González y los otros cuatro hombres conocidos como los Cinco Cubanos fueron condenados en 2001 por tratar de infiltrarse en instalaciones militares de Estados Unidos en el sur de Florida”.

En otra parte, el diario acota que “los Cinco son aclamados como héroes en Cuba “y ofrece elementos sobre revelaciones de que Estados Unidos pagó miles de dólares a periodistas en perjuicio de los acusados, mientras el proceso estaba en curso.

“Es una idea que realmente parece ser la antítesis del concepto de un juicio justo”, dijo William Norris, quien representa a Ramón Labañino.

Lo que se hizo fue “echar gasolina al fuego con una campaña de propaganda que supera el concepto de debido proceso”, destaca el periódico.

Sobre esta publicación en The Washington Post, Gloria La Riva, coordinadora del Comité Nacional Free The Five, comentó a Prensa Latina que “usaron información de la conferencia de prensa realizada el 12 de septiembre” pasado.

La prensa estadounidense guarda un silencio casi infranqueable respecto a este caso, así que más allá de los enfoques, el artículo es “muy bueno, lo mejor en mucho tiempo”, apuntó La Riva.

Identificados por la solidaridad internacional como “los Cinco”, los luchadores antiterroristas advirtieron a su país de los planes criminales fraguados por grupos extremistas de origen cubano con base en el sur de la Florida.

BRASILIA, 15 SET 2011 (AFP) - Un libro brasileño sobre la odisea de la red de agentes secretos que Cuba infiltró en Estados Unidos en los años 1990, "Los últimos soldados de la guerra fría", se ha convertido en un éxito de ventas en el país, aguarda su lanzamiento en español e inglés y será llevado al cine.

Un guardaespaldas salvadoreño que soñaba con ser Sylvester Stallone y fue contratado por anticastristas para poner bombas en Cuba, un aviador al servicio de La Habana que vivió casi una década infiltrado en Miami y el escritor Gabriel García Márquez, insólito mensajero entre Fidel Castro y Bill Clinton, son personajes del libro del escritor y periodista brasileño Fernando Morais, que ha vendido 20.000 copias en tres semanas.

El libro revela el día a día de la "Red Avispa", integrada por 14 agentes de Cuba que entre 1990 y 1998 se infiltraron en las organizaciones anticastristas de Miami para descubrir sus planes contra la isla, y traza un recorrido paralelo por los hechos más destacados de las relaciones entre Cuba y Estados Unidos en las últimas dos décadas.

"Desde que los agentes cubanos fueron presos en Estados Unidos, en 1998, quise hacer un libro", explica Morais a la AFP. El escritor, considerado "amigo" de Cuba, tuvo que esperar una década para que La Habana le autorizara el acceso al material clasificado.

"Valió la pena esperar", asegura Morais, que negocia con editoras de México y Estados Unidos el lanzamiento de su obra al resto del continente y ya ha vendido los derechos para hacer una película, que será una coproducción brasileño-estadounidense.

El periplo de García Márquez para entregar en 1998 una carta secreta de Fidel Castro a Bill Clinton, líderes de dos gobiernos que no se hablaban, es seguramente uno de los episodios más interesantes del libro. Morais tuvo acceso al informe de 4.000 palabras escrito por el colombiano.

El autor de "Cien Años de Soledad" contó haber pasado "escalofríos de pánico" durante días en los que se mantuvo encerrado en un cuarto de un hotel en Washington esperando una llamada de la Casa Blanca. García Márquez temía que la carta que le había entregado el líder cubano fuera robada si abandonaba el cuarto.

Castro quería llamar la atención de Clinton para poner freno a las acciones de las organizaciones anticastristas de Miami, a las que acusaba de mandar poner bombas en La Habana.

En su mensaje, Castro "le decía a Clinton que esas organizaciones eran un problema para Cuba y podrían ser un problema para Estados Unidos. Tres años después, se supo que agentes de Al Qaida hicieron sus cursos de pilotaje en Florida" (donde actuaban y tenían aviones esas organizaciones) antes de estrellar los aviones en los atentados del 11 de septiembre de 2001, dice Morais.

Con amplio detalle es contada también la historia de Raúl Cruz León, un guardaespaldas salvadoreño que puso bombas en hoteles de La Habana y quien asegura que los anticastristas de Miami le pagaron 1.500 dólares por explosión.

Cruz León confesó que su sueño era ser un Sylvester Stallone de película, pero acabó cumpliendo cadena perpetua en Cuba.

La historia de los agentes cubanos tiene los componentes y el suspenso de un guión de película de espías, con acciones temerarias y hasta romances.

Pero poco tienen que ver sus vidas con el glamour de un James Bond de película. Los cubanos ejercían un sufrido y solitario trabajo, con una vida de penurias económicas en Miami, separados de sus familias.

Cuba reclama hace años la liberación de los que llama "los cinco héroes", cinco de sus agentes encarcelados hace 13 años en Estados Unidos y que cumplen sentencias que van de 17 años a cadena perpetua.

La Habana reconoce que eran sus agentes, pero sostiene que vigilaban a anticastristas de Miami y no espiaban a Estados Unidos.

LA HABANA, 15 SEP (PL) La presidenta del Parlamento de Suriname, Jennifer Geerling Simons, apoyó hoy la campaña por la liberación de cinco antiterroristas cubanos presos injustamente en Estados Unidos desde hace 13 años.

En un encuentro con una representación de los familiares de los Cinco, como se les conoce internacionalmente, efectuado en la sede del Instituto de Amistad con los Pueblos, Geerling-Simons calificó de difícil la situación de esos luchadores y la de sus seres queridos imposibilitados de poder visitarlos.

Hemos comenzado a recibir información sobre el caso, y lo estudiaremos, dijo la diputada, quien estableció su compromiso de contribuir con la campaña por el pronto regreso de Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y René González.

Ellos cumplen severas condenas por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba fraguados por grupos terroristas basados en territorio norteamericano.

Olga Salanueva alertó sobre el peligro que correrá su esposo René González cuando a partir del venidero 7 de octubre pase del cautiverio a la libertad supervisada, la cual se materializará en el hostil territorio norteamericano de Florida.

Contra los Cinco se presentaron 26 cargos por separado, 24 de ellos relativamente menores y más bien técnicos.

Uno de los 24 era el no registrarse como agentes extranjeros ante la Fiscalía General de Estados Unidos.

Los acusados estuvieron de acuerdo con este cargo, pero les impidieron explicar que bajo una doctrina de las leyes estadounidenses, conocida como la Defensa de Necesidad, ellos debían ser perdonados por no haber cumplido con ese tecnicismo.

Su misión implicaba la protección de vidas humanas, evitar daños a propiedades y prevenir actos terroristas, y según las leyes norteamericanas, se puede técnicamente violar una regulación establecida por la ley si lo está haciendo para evitar un daño mayor.

Ninguna acusación los involucra en el uso de armas, actos violentos o destrucción de la propiedad.

LA HABANA, 15 SEP (PL) Una delegación del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y funcionarios de organizaciones de la izquierda francesa desarrollaron en París contactos partidistas con vistas a intensificar las relaciones.

Noel González y Edelis Santana, de los departamentos Ideológico y de Relaciones Internacionales del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, respectivamente, cumplen una intensa agenda de trabajo en la llamada Ciudad Luz como invitados de la Isla a la fiesta del diario comunista L Humanité.

Fuentes oficiales citadas por Prensa Latina precisaron que González y Santana se entrevistaron con representantes del Partido Comunista Francés y de Europa Ecología-Los Verdes, y por otra parte también con funcionarios del Partido de Izquierda (PG) y del Nuevo Partido Anticapitalista (NPA).

En ambos encuentros los representantes partidistas cubanos se refirieron a la actualización de la economía de la nación caribeña y al valor de la participación popular en este proceso.

Igualmente reiteraron la necesidad de incrementar aún más en Francia la campaña de solidaridad por la liberación de los cinco luchadores antiterroristas cubanos, que acaban de cumplir 13 años de injusta prisión en cárceles estadounidenses.

Christophe Ventura, responsable de las relaciones exteriores del PG, explicó con ejemplos la profunda crisis social que vive Francia y Europa en general, en tanto

Olivier Besancenot, uno de los fundadores del NPA, expuso sus vivencias junto a los trabajadores en la lucha frente a las nuevas políticas neoliberales que afectan sus logros sociales y los marginan.

MADRID, 15 SEP (DPA) - La Audiencia Nacional española pidió hoy al gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero que solicite a Cuba la extradición de uno de los presuntos miembros de ETA detenidos hace dos semanas cuando intentaban llegar a Venezuela en una embarcación con la que habían huído de la isla.

El juez Eloy Velasco pide la extradición de José Ignacio Etxarte Urbieta porque se encuentra procesado en el sumario en el que el magistrado investiga los nexos entre la organización separatista vasca y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

El presunto miembro de ETA fue arrestado por las autoridades de Venezuela en aguas de ese país junto a otros dos miembros del grupo armado con los que había salido de Cuba y que no tienen causas pendientes en España. Pocos días después de la detención en la zona turística de Los Roques, Venezuela envió a los tres de vuelta a la isla.

Etxarte fue deportado por Francia en 1986 a Cabo Verde y desde allí huyó para refugiarse en Cuba.

En sus algo más de 50 años de historia, ETA ha matado a más de 800 personas en su pretensión por lograr la independencia del País Vasco del resto de España.

MADRID, 15 (ANSA) - El candidato del Partido Popular (PP), Mariano Rajoy, reveló en sus memorias su "intransigencia" con las "violaciones" de derechos humanos en Cuba, al tiempo que aboga por fortalecer las relaciones con América Latina.

España, escribió, "tiene que seguir desarrollando y fortaleciendo sus relaciones bilaterales con todos los países iberoamericanos, con un tratamiento diferenciado basado en el respeto a los valores del Estado de derecho y los derechos humanos".

Rajoy añadió que "no podemos transigir con las violaciones de estos principios, como ocurre en Cuba y otros países, pero sí ayudar a la estabilidad y en los avances hacia una mayor libertad y democracia".

Sobre México señaló que es un país de posibilidades "inmensas" aunque "también son complicados algunos de sus principales problemas, como el narcotráfico y las desigualdades sociales".

De Sebastián Piñera, presidente de Chile, dijo estar "seguro de que será un gran presidente" y de Colombia apuntó que "su desarrollo en los últimos años es muy positivo y que está consiguiendo vencer algunos de sus grandes lastres del pasado, como la lucha contra la guerrilla y el narcotráfico".

Sobre la inmigración a España, Rajoy señaló que el país va a seguir necesiéndola y abogó por "una gestión ordenada de los flujos migratorios, pues la capacidad de acogida de un país no puede ser ilimitada".

Señaló que los inmigrantes, aparte de derechos, deben asumir "obligaciones, tales como el conocimiento de la lengua, el acatamiento de las leyes y de unos valores propios".

El candidato del Partido Popular (PP, centro-derecha) consideró que han tenido "notables efectos negativos" las regularizaciones masivas de "sin papeles" llevadas a cabo por los gobiernos socialistas, "guiados por una falsa retórica humanitaria que a la larga ha resultado contraproducente".

LA HABANA, 15 SEP (XINHUA) -- Más de 40.000 alumnos cubanos con necesidades educativas especiales reciben atención en unos 300 centros del país, informó hoy la directora nacional de ese tipo de enseñanza, Moraima Orozco.

Durante el curso 2011-2012, que comenzó el pasado 5 de septiembre, esos niños serán atendidos por unos 15.000 docentes y especialistas, quienes además darán seguimiento a unos 20.000 alumnos incluidos en el sistema regular de enseñanza.

Orozco explicó que el objetivo es lograr la inserción e integración social de estos menores mediante el desarrollo de mayores destrezas en el dominio de la lengua materna, entre otras acciones, así como elevar la calidad de su educación.

Llamó la atención sobre la necesidad de trabajar de manera mancomunada con los organismos, instituciones y asociaciones de personas con discapacidad, para fortalecer el trabajo educativo, la comunicación con la familia y el vínculo con la comunidad.

Durante el actual período lectivo, la educación especial cubana cumplirá 50 años de atención a escolares con retraso mental, retardo en el desarrollo psíquico, sordos, hipoacúsicos, ciegos, débiles visuales, estrábicos, sordociegos, autistas, trastornos en el lenguaje, limitaciones físico-motoras y con trastornos de la conducta.

Las escuelas que pertenecen a este sistema de enseñanza se guían por el cumplimiento de la prevención, el carácter transitorio, la función de apoyo y la integración.

LA HABANA, 15 SEP (XINHUA) -- Educadores de Cuba y México se darán cita los días 19, 20 y 21 de septiembre en Santiago de Cuba (al oriente de la isla), como parte de un proyecto de intercambio profesional, informaron hoy los organizadores.

Durante las sesiones de este encuentro bienal se rendirá homenaje a educadores de las dos naciones latinoamericanas que dejaron un legado de notable repercusión en ambos sistemas de enseñanza.

El evento se efectuará en la antigua Escuela Normal para Maestros de la segunda ciudad cubana en importancia (864 kilómetros al este de La Habana) con un programa que incluye 12 cursos previos sobre diversos temas.

Entre otros asuntos se abordarán cuestiones como tecnología y comunicación educacionales, formación inicial y continua, historia de la pedagogía y enseñanza de las matemáticas.

Auspician la reunión las Asociaciones de Educadores de Latinoamérica y el Caribe (Aelac) y de Pedagogos de Cuba, entidades que además impulsan el hermanamiento entre profesionales del sector que laboran en determinadas urbes de estas regiones.

Con este cónclave, los pedagogos buscan fortalecer los lazos comunes con sus colegas, aunar esfuerzos en pro de la superación profesional e impulsar otras acciones de intercambio entre docentes de los dos países vecinos.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 15 (ANSA)- La televisión cubana defendió hoy la pequeña empresa privada por su potencialidad de brindar empleos y estimó que hay un retraso en la creación de macro mercados en

el contexto de los cambios en marcha desde 2008.

"Estamos dando un primer paso en Cuba hacia la pequeña empresa privada a partir de que el cuentapropista contrate a otros trabajadores", expuso un analista del telediario matutino de esa emisora.

De acuerdo con su enfoque, las labores por cuenta propia en Cuba se están estimulando en el contexto de un programa de cambios para ampliar, entre otros objetivos, la capacidad del país de brindar empleos.

Aunque las estadísticas oficiales nacionales reconocen una baja tasa de desempleo, entre los planes oficiales está eliminar al menos medio millón de puestos en áreas estatales.

La desocupación en Cuba, en 2010 se estimó oficialmente en el 2 % de la población activa.

El método que se propone seguir el gobierno para alcanzar ese fin es que las personas que queden sin empleo en ese proceso de alivio de gastos estatales opten por trabajos privados, si no son trasladados a sectores que necesitan mano de obra, sin causar así un aumento de la desocupación.

El comentarista del noticiero expuso que nuevas medidas vigentes desde este mes autorizan a todas las variedades de trabajo privado, 181 en la actualidad, a contratar personal.

Ello "es muy importante porque estamos hablando de la semilla de una estructura que es fundamental para el país, que es la micro-empresa o la pequeña empresa", expuso. Aseguró que tal estructura "soporta" en otros países "más de la mitad del producto interno y más del 70 % del empleo.

Otra medida nueva para estimular las contrataciones por parte de privados es la eliminación por el resto de 2011 de impuestos por los cinco primeros empleados que tenga un "cuentapropista".

Para el telediario cubano, un número de 10 trabajadores haría surgir una "micro-empresa". Explicó que existen varias maneras de describir una pequeña empresa: por el número de empleados y por el capital que mueve, entre otras, estimó.

Se quejó sin embargo de que las personas que en Cuba emprenden el camino de las labores privadas necesitan un entrenamiento económico para formar y administrar ese tipo de negocio, y especialmente para "enfrentarse al consumidor".

Abogó además por el desarrollo de un mercado mayorista, ya prometido por el gobierno, que favorezca los negocios que surgen en Cuba "por cuenta propia" pero expuso que para ello "ya existe la intención" oficial, aunque "no se han dado los pasos".

Sobre el punto, Margarita González, ministra de Trabajo y Seguridad Social, reconoció esta semana que el macromercado es "una necesidad vital", aunque, informó, "no hay condiciones en la economía del país, al menos en lo que resta de 2011 ni para el plan de 2012".

BUENOS AIRES, 14 SEP. (NOTIMEX).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez fue declarado Visitante Distinguido por el Consejo Municipal de la ciudad argentina de Rosario, donde actuará el 12 de noviembre próximo.

La resolución a la propuesta de la Multisectorial de Solidaridad con Cuba, aprobada por el órgano legislativo rosarino, reconoce en el fundador del Movimiento de la Nueva Trova cubana a uno de los músicos de mayor trascendencia a nivel internacional.

"A la muerte de Ernesto Guevara, este comprometido autor compuso 'La era está pariendo un corazón' y 'Fusil contra fusil', canciones incluidas en el disco colectivo 'Hasta la victoria siempre' (1968)", señala el texto aprobatorio.

Como autor de más de 500 temas, Silvio fue nombrado en 1997 Artista UNESCO por la Paz, en reconocimiento a su influencia, carisma y notoriedad, además de ser Doctor Honoris Causa de la Universidad Mayor de San Marcos de Lima (2007) y de la Universidad Veracruzana, con sede en Xalapa.

Asimismo, fue merecedor del Premio de las Artes 2010, que confiere el Fondo Cultural de la Alianza Bolivariana, para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

LA HABANA, 15 SEP. (NOTIMEX).- Documentos, fonógrafos, cajas de música y organillos, son algunas de las 400 piezas museables consideradas de gran valor patrimonial, que fueron restaurados en el Museo Nacional de la Música, en esta ciudad.

Entre los objetos que recibieron atención, destacan la colección de instrumentos afrocubanos del antropólogo Fernando Ortiz, procedentes de la cultura arará, yoruba y conga, así como un piano donado por Venezuela, en el cual quizás tocó la pianista Teresa Carreño (1853-1917).

El director del Museo Nacional de la Música, Jesús Gómez Cairo, informó que el proceso de restauración incluyó el piano del compositor holandés Hubert de Blanck (1856-1932), el cual ha sido considerado una de las figuras más representativas del acervo sonoro de la isla.

Destacó que entre las piezas más importantes se encuentran obras musicales contenidas en rollos para pianolas, muchas de ellas sin partituras impresas y requeridas de elaboración.

El promotor cultural, precisó que la institución que representa, la cual festeja su 40 aniversario, ha digitalizado más de 500 partituras del patrimonio nacional del siglo XVIII, XIX y XX, con lo agregó se elimina la manipulación del documento original y se facilita su reproducción.

Añadió que es ya una realidad la publicación de dos colecciones: la obra para piano del reconocido músico cubano Nicolás Ruiz Espadero (1832 -1890), y la del compositor Ignacio Cervantes (1847-1905).

Finalmente, Gómez Cairo se refirió al aporte financiero de la Comunidad Europea mediante un proyecto de colaboración para el rescate de la documentación y la promoción del patrimonio.

Además, citó el convenio de trabajo firmado con el Instituto valenciano de conservación de bienes culturales, que ha contribuido al rescate del gabinete de restauración de papel del Museo.

LA HABANA, 15 SEP (EFE).- Cuba asistirá a los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara con una delegación de 442 atletas clasificados en 28 deportes, informaron hoy medios oficiales.

El vicepresidente del Consejo de Ministros y titular del Comité Olímpico Cubano (COC), José Ramón Fernández, mostró su convicción de que la isla mantendrá el segundo lugar por países, aunque destacó el esfuerzo que necesitará para mantener su posición detrás de EE.UU.

El presidente del COC resaltó la importancia del "trabajo político-ideológico" de la delegación cubana e informó de que en los últimos meses todos sus integrantes han sido sometidos a controles antidopaje.

Fernández participó junto a los máximos directivos del deporte cubano en una reunión que analizó la preparación actual de la delegación, incluidos los planes de entrenamiento y el estado de salud de los deportistas.

Durante los Panamericanos de Guadalajara, del 14 al 30 de octubre próximo, serán disputados un total de 361 títulos distribuidos en 36 disciplinas.

LA HABANA, 15 SEP (XINHUA) -- El clavadista cubano José Antonio Guerra, principal figura en la plataforma, está en condiciones de reeditar el oro alcanzado en los Juegos Panamericanos de Río de Janeiro 2007, afirmó hoy el comisionado nacional de la disciplina, Rolando Ruiz.

"Solo el propio Guerra pudiera vetarse el acceso al oro en la cita de Guadalajara-2011, porque su preparación marcha de forma adecuada a pesar de sufrir una lesión en fecha reciente", señaló el comisionado nacional de clavados.

Ruiz subrayó que el hecho de que el campeón logre su clasificación para los Juegos Olímpicos Londres-2012 es un "incentivo importante".

En su opinión, el clavadista cubano tendrá como principales rivales a los mexicanos Iván García y Rommel Pacheco, y al estadounidense David Boudia.

El federativo anunció que Guerra competirá también en la plataforma sincronizada, junto a Yeinkler Aguirre.

Además de Guerra y Aguirre, la representación cubana en la categoría masculina incluirá a René Hernández y Jorge Luis Pupo en el trampolín, tanto sincronizado como individual.

En el femenino estarán Ania Rivera y Yaima Mena en la plataforma, así como Yoslaidis Herrera y Deylet Valdés en el trampolín.

Los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara se realizarán del 14 al 30 de octubre y Cuba aspira a mantener su segundo lugar en el hemisferio detrás de Estados Unidos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS (AP) _ El presidente venezolano Hugo Chávez vaticinó el miércoles que la próxima Asamblea General de la ONU será escenario de una discusión viva por el intento de Palestina de obtener el reconocimiento internacional como estado independiente, así como por el conflicto libio.

"Creo que va a ser una Asamblea General muy movida (agitada), bastante interesante... por el tema palestino, adquiriendo y tomando el papel que debería haber tomado hace muchos años" como miembro pleno de la ONU, dijo el mandatario a periodistas luego de un encuentro con el presidente del Banco de Desarrollo de China, Chen Yuan en el palacio de gobierno.

Los palestinos planean pedir en la Asamblea General, que comienza el 20 de septiembre en Nueva York, que reconozca su independencia en Cisjordania, la Franja de Gaza y el este de Jerusalén, áreas capturadas por Israel en la guerra de 1967. Se espera que la medida sea aprobada abrumadoramente en la Asamblea General de la organización.

"Es hora ya que Palestina sea reconocida como estado y además con las fronteras originales del 67 (1967) y ocupe su puesto en Naciones Unidas", destacó Chávez, quien repetidamente ha manifestado su respaldo a la incorporación de Palestina como miembro pleno de Naciones Unidas y que estableció relaciones diplomáticas formales en abril de 2009.

Las decisiones de la Asamblea General no tienen vinculación legal, por lo que esa votación es prácticamente simbólica.

Los palestinos, sin embargo, esperan que la medida aumente la ya considerable presión sobre Israel para retirarse de los territorios ocupados y apalancar para que se reanuden las pláticas de paz. Los palestinos se niegan a negociar con Israel mientras este país siga expandiendo los asentamientos judíos en Cisjordania y el este de Jerusalén.

"El líder venezolano afirmó que además, el tema de Libia, la guerra, el genocidio en Libia", debe ser otro asunto candente a ser discutido en la Asamblea.

El gobierno venezolano mantiene su posición de reconocer sólo el gobierno del líder libio Moamar Gadafi, al que considera su "amigo".

Chávez -que próximamente se someterá a una cuarta fase de quimioterapia para tratarse el cáncer que le detectaron a mediados de año- lamentó que no podrá tomar la palabra en esa cita mundial.

"A la Asamblea General de Naciones Unidas yo no voy asistir, no puedo asistir, quisiera asistir... (pero) voy a estar muy pendiente de los discursos", comentó el convaleciente gobernante de 57 años.

"Yo lamento no poder ir a decir estás cosas en Naciones Unidas, pero desde aquí las puedo decir para llamar, moléstese quien se moleste, a la reflexión", insistió.

NACIONES UNIDAS, 15 SEP (NOTIMEX).- La solicitud de Palestina para convertirse en Estado miembro de la ONU de ninguna forma anularía los esfuerzos para negociar la paz con Israel, afirmó hoy el observador permanente palestino ante Naciones Unidas, Riyad Mansour.

'Hemos tomado la decisión de recurrir a la ONU para lograr nuestro derecho histórico y natural a convertirnos en un Estado. Pero eso no contradice las negociaciones de paz que podríamos tener con Israel', expresó Mansour en rueda de prensa.

El diplomático aseguró que el liderazgo palestino está listo para negociar con Israel si este país respeta los 'consensos aceptados globalmente', antes o después de que Palestina solicite su cambio de estatus ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Descartó, sin embargo, que Palestina se abstenga de buscar su cambio de estatus ante la ONU, fuera cual fuera el resultado de las negociaciones internacionales que intentan reanudar el proceso de paz.

Mansour informó que los representantes palestinos aún no han decidido si solicitarán a la ONU ser miembro con plenos derechos o si intentarán convertirse solamente en un Estado observador.

Estados Unidos ha expresado que vetará la solicitud de Palestina para convertirse en un nuevo miembro de la ONU, por lo que los palestinos tendrían sólo la opción de convertirse en un Estado observador mediante una votación en la Asamblea General.

'La decisión final la tomaremos en los siguientes días', enfatizó Mansour.

NACIONES UNIDAS, 15 SEP (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, mostró hoy su "profunda preocupación" ante la falta de avances en la solución del conflicto entre israelíes y

palestinos, y pidió a ambas partes que reanuden las negociaciones de paz cuanto antes para trabajar en la solución de los dos Estados.

"Es crucial que las negociaciones se reanuden. El tiempo no es nuestro amigo", dijo Ban ante la prensa en la sede central de la ONU, donde aseguró que "hace ya mucho que el conflicto entre israelíes y palestinos debería haber acabado y se debería haber alcanzado la solución de los dos Estados".

El máximo responsable de la ONU aseguró que la "prioridad" ahora debería ser "la reanudación del diálogo y las negociaciones para resolver todos los problemas" existentes, por lo que exhortó a las partes a "entablar una negociación significativa".

"Ya es hora de que las partes se den cuenta de que la solución es que haya dos Estados en los que los israelíes y los palestinos puedan vivir lado a lado en paz y seguridad. Ambas partes acordaron esa solución y fue apoyada por todos los países del mundo", razonó.

Ban reconoció que los nuevos asentamientos impulsados por Israel "no han facilitado la vuelta a las negociaciones", mientras que pidió a las autoridades palestinas que sean capaces de volverse a sentar con los israelíes cuanto antes, porque "no hay tiempo que perder".

Sobre la cuestión del reconocimiento del Estado palestino en la ONU como un miembro más del organismo, el secretario general admitió que entiende "las frustraciones del pueblo palestino ante su voluntad de contar con un Estado independiente causadas porque no se ha cumplido con la idea de dos Estados".

Sin embargo, aseguró que "la admisión de un Estado a la ONU debe ser decidida por los Estados miembros de acuerdo a la Carta del organismo" y que su papel "como secretario general en el proceso de admisión se limita a cuestiones técnicas".

"Cuando recibo una solicitud, la reviso para ver si tiene la forma adecuada y si en ella el país en cuestión se compromete a cumplir con la Carta de la ONU, entonces la refiero al Consejo de Seguridad", detalló Ban, que aseguró que todavía no ha recibido ninguna solicitud por parte de las autoridades palestinas.

Las palabras del máximo responsable de la ONU se produjeron a unos días de que se dé inicio a los debates públicos de la 66 sesión de la Asamblea General, donde participarán 121 jefes de Estado y de Gobierno, y donde se espera que uno de los asuntos centrales sea el intento de las autoridades palestinas para que se reconozca a Palestina como Estado miembro de la organización.

Pese a esa expectación, el representante de los palestinos ante la ONU, Riyad Mansour, aseguró hoy que los palestinos todavía no han decidido qué camino seguirán en la ONU para lograr el reconocimiento de su Estado en el organismo internacional, ya sea como Estado miembro o bien como observador, un proceso para el que todavía no hay fechas concretas.

"Tomaremos en los próximos días la decisión final sobre qué camino seguiremos: si vamos al Consejo de Seguridad a pedir el ingreso como Estado miembro o acudimos a la Asamblea General para mejorar nuestra situación y reforzar nuestra posición", aseguró el diplomático.

CARACAS (AP) _ Venezuela estudia acciones contra Estados Unidos en respuesta a la reciente decisión del Departamento del Tesoro de catalogar como narcotraficantes a un jefe militar y tres políticos venezolanos por su presunta colaboración con la guerrilla colombiana en el tráfico de drogas y armas, anunció un alto funcionario.

El procurador general, Carlos Escarrá, afirmó el miércoles que Venezuela está "estudiando las acciones que vamos a ejercer en contra del gobierno de Estados Unidos" por designar como narcotraficantes a cuatro venezolanos aliados de la administración del presidente Hugo Chávez, informó la estatal Agencia Venezolana de Noticias (AVN).

Escarrá dijo en una visita a la ciudad central de Barquisimeto que el gobierno estadounidense "no va a venir aquí a insultar ni a ofender a ningún dirigente venezolano".

El anuncio se produjo casi una semana después de que la Cancillería venezolana protestara verbalmente ante la encargada de negocios de la embajada de Estados Unidos en Caracas, Kelly Keiderling.

La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC por sus siglas en inglés), adscrita al Departamento del Tesoro, catalogó en un comunicado de prensa como narcotraficantes a Amílcar Figueroa, representante de Venezuela en el Parlamento Latinoamericano, al general del ejército

Cliver Alcalá Cordones, al congresista oficialista Freddy Bernal y al funcionario de inteligencia Ramón Madriz.

El documento divulgado el 8 de septiembre señaló a Figueroa como un "proveedor principal de armas y un contacto principal para los líderes de FARC (Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia) afincados en Venezuela", mientras que acusó a Alcalá de "usar su posición para establecer una ruta de armas por drogas".

A Bernal, quien además fungió como alcalde de la capital venezolana, lo señaló por "haber facilitado ventas de armas" entre el gobierno venezolano y las FARC, mientras que Madriz "ha coordinado seguridad" para la organización colombiana a la que Washington considera terrorista.

La designación está acompañada del congelamiento de bienes que estas personas puedan poseer en Estados Unidos, y prohíbe a entes estadounidenses realizar transacciones con los designados o sus bienes, tal como establece la ley de designación de cabecillas del narcotráfico extranjero (Foreign Narcotics Kingpin Designation Act) de diciembre de 1999, que declara quiénes o qué tipo de organizaciones son narcotraficantes en el extranjero para aplicar medidas financieras en su contra.

"El canciller venezolano Nicolás Maduro condenó la acción del gobierno estadounidense considerándola "abusiva" y dijo la semana pasada a la prensa que eso forma parte de "una agenda de agresión permanente contra Venezuela. Siempre en el espíritu de tratar de montar una especie de expediente que garantice escaladas superiores de agresión a nuestro país en el futuro".

En 2009 OFAC emitió una medida similar contra el ex ministro del Interior Ramón Rodríguez Chacín y los jefes de organismos de espionaje, el general Hugo Carvajal Barrios y general en jefe Henry Rangel Silva.

Las misiones diplomáticas de Venezuela y Estados Unidos permanecen sin embajador desde que Caracas retiró en 2010 el plázet concedido a Larry Palmer, quien dijo durante su proceso de confirmación en el Senado que la inteligencia cubana había infiltrado a las fuerzas de seguridad venezolanas.

En respuesta a esa medida Washington solicitó a Bernardo Álvarez que no volviera a la embajada cuando hubiera concluido la pausa de diciembre.

Chávez ha mantenido tirantes relaciones con Estados Unidos desde que asumió el gobierno en 1999, pero las frecuentes fricciones no han afectado los estrechos lazos comerciales que tienen ambos países.

COS GARRY OWEN, IRAK (AP) _ Los soldados en esta base duermen con las botas puestas para no cortarse los pies si tienen que correr bajo el fuego de cohetes. En otros sitios en Irak se están desactivando los tanques para su retorno a Estados Unidos, pero todavía participan en la caza de insurgentes. Y cuando los soldados estadounidenses reparten pelotas de fútbol a los niños de los pueblos, los helicópteros Apache sobrevuelan el lugar.

En poco más de cien días, los militares estadounidenses deberán haberse ido de Irak después de una guerra, insurgencia y ocupación que se han prolongado casi nueve años. Pero en el sur pantanoso de Irak, donde la militancia chií es persistente, se sigue librando la guerra.

En la Estación de Operaciones de Contingencia Garry Owen, la última base militar estadounidense en la provincia sureña de Maysan, el mayor Steven Gventer musita su doctrina: "Uno no quiere ser blando y vulnerable sino duro y quisquilloso. Y somos duros y quisquillosos en Garry Owen, concentrados en tratar agresivamente de atacar a los malos".

Garry Owen, nombrada por una famosa canción de la caballería, se encuentra en territorio peligroso cerca de Irán y de rutas de contrabando de armas, en una provincia cuyo gobernador los considera ocupantes.

Este territorio desempeña un papel vital para combatir a los insurgentes y proteger los convoyes estadounidenses que van hacia el sur camino a su país. Pero los desafíos que enfrentan reflejan los problemas más graves que confrontan Irak y cualquier fuerza estadounidense que se quede después del plazo de salida el 31 de diciembre.

En los pantanos del sur que se extienden a ambos lados de la frontera de Irak con Irán, los contrabandistas de armas eluden fácilmente a los guardias iraquíes y se filtran en el sur de Irak para abastecer a las milicias chiíes.

Los vínculos locales con Irán siempre han sido estrechos, y el gobernador de Maysan es partidario del clérigo Muqtada al-Sadr, lo que hace que la base Garry Owen se encuentre aislada y vulnerable.

WASHINGTON, 14 SEP (EFE).- El Gobierno de EE.UU. urgió hoy a Pakistán a tomar medidas para evitar ataques como el perpetrado contra la embajada estadounidense y el cuartel general de la OTAN en Kabul, la capital afgana, que dejó once civiles muertos y fue obra de un comando talibán supuestamente con base en Pakistán.

"Una y otra vez hemos urgido a los paquistaníes a ejercer su influencia" para evitar ese tipo de ataques de clanes insurgentes como el de Haqqani, pero "hemos visto muy pocos progresos", dijo el Secretario estadounidense de Defensa, Leon Panetta, a los periodistas que volaron hoy con él a San Francisco (California).

"El mensaje que (los paquistaníes) necesitan conocer es (que) vamos a hacer todo lo que podamos para defender a nuestras fuerzas" desplegadas en Afganistán, advirtió el jefe del Pentágono.

Después añadió que Estados Unidos "no va a permitir que ese tipo de ataques continúen".

Panetta afirmó también que le preocupa la capacidad de los insurgentes para atacar a las tropas estadounidenses en Afganistán y "escapar" de vuelta a un "refugio seguro" en Pakistán, algo a su juicio "inaceptable".

Al menos once civiles afganos murieron víctimas del ataque coordinado de un comando talibán que comenzó el martes en distintos puntos de Kabul y concluyó este miércoles, según confirmó a Efe un portavoz de la misión de la OTAN en el país.

Armados con lanzagranadas, ametralladoras y chalecos explosivos, los miembros del comando atacaron con disparos y explosivos la Embajada de EE.UU., el cuartel general de la OTAN en Afganistán y otros edificios próximos a la plaza kabulí Abdul Haq.

La acción de los insurgentes paralizó durante horas Kabul, cuyos ciudadanos temían desde hace días algún tipo de ataque en coincidencia con el décimo aniversario de los atentados del 11 de septiembre de 2001 en EE.UU., perpetrados por la red Al Qaeda y que desencadenaron la invasión de Afganistán.

Las tropas extranjeras comenzaron el pasado julio a retirarse del país y a transferir gradualmente la competencia de la seguridad a las fuerzas afganas, en un proceso que debe concluir, según los plazos previstos, en 2014.

ISLAMABAD, 15 SEP (EFE).- El Gobierno paquistaní criticó hoy al secretario de Defensa de EEUU, Leon Panetta, por haberse quejado de la falta de cooperación de Islamabad para evitar ataques como el sufrido por la embajada estadounidense en Kabul el pasado día 13.

"Estas declaraciones no están en la línea de la cooperación de ambos países para luchar contra el terrorismo", afirmó en rueda de prensa la portavoz paquistaní de Exteriores, Tehmina Janjua.

Panetta atribuyó el ataque contra la embajada de EEUU y el cuartel general de la OTAN en Kabul - que dejó 24 muertos- a la red terrorista Haqqani, con base en Pakistán, y dijo que EEUU hará todo lo que esté en su mano para defender a sus soldados.

"Una y otra vez hemos pedido a los paquistaníes que ejerzan su influencia" para evitar estos ataques, dijo el secretario de Defensa, que denunció que no se han registrado progresos en esta línea.

Washington lleva más de un año presionando a Pakistán para que lance una operación en la región tribal paquistaní de Waziristán del Norte, donde se refugia la red Haqqani, a la que ve responsable de algunos grandes golpes armados de los últimos años en suelo afgano.

La portavoz paquistaní de Exteriores contraatacó hoy y recordó que Islamabad ha llamado también la atención a los otros países en varias ocasiones sobre los "santuarios" insurgentes al otro lado de la frontera, en Afganistán.

Janjua se refirió a varios ataques transfronterizos talibanes que han tenido lugar durante los últimos meses y que han dejado un gran número de bajas entre las fuerzas paquistaníes.

Las redes yihadistas, con agendas no siempre coincidentes, se mueven a ambos lados de la frontera, una porosa línea que corre sobre un terreno montañoso e inhóspito, y golpean tanto a las fuerzas paquistaníes como a las extranjeras.

EEUU cree que Pakistán sigue protegiendo a algunas facciones talibanes como una estrategia de influencia sobre Afganistán, sobre todo con la mirada puesta en el escenario posbélico, ante los planes en marcha de la fuerza de la OTAN de retirarse de ese país.

MOSCÚ, 15 SEP (EFE).- Rusia aseguró hoy que tomará medidas militares si no hay entendimiento en cuanto a la defensa antimisiles con EEUU después de que Washington y Bucarest firmasen el pasado 13 de septiembre un acuerdo para establecer en Rumania una base con cohetes interceptores norteamericanos.

"Si no llegamos a un acuerdo próximamente, a Rusia no le quedará más remedio que tomar decisiones de carácter militar", dijo el portavoz de Ministerio de Asuntos Exteriores ruso, Alexandr Lukashévich.

Washington y Bucarest firmaron un acuerdo para el despliegue de misiles norteamericanos SM-3 en la antigua base de las fuerzas aéreas rumanas de Deveselu.

Durante la cumbre OTAN-Rusia celebrada en el balneario ruso de Sochi a comienzos del pasado mes de julio, la Alianza rechazó definitivamente la propuesta que había hecho con anterioridad el presidente ruso, Dmitri Medvedev, para establecer un sistema de defensa antimisiles común.

El Kremlin confía ahora en acordar con la OTAN otro formato alternativo de defensa común antes de la próxima cumbre que celebrará la Alianza en Chicago en 2012, o al menos recibir garantías de que los misiles aliados no apuntarán contra Rusia.

El presidente de la Alianza, Anders Fogh Rasmussen, sin embargo, negó en Sochi que sea necesario firmar un nuevo acuerdo jurídicamente vinculante en el que los aliados se comprometan a no apuntar su sistema contra Rusia, y subrayó que la mejor garantía es la cooperación y el intercambio de datos.

MOSCÚ, 15 SET 2011 (AFP) - Rusia quiere que el Consejo de Seguridad de la ONU levante la zona de exclusión aérea en Libia, cuya aplicación en marzo permitió los bombardeos de la OTAN contra el país árabe, anunció este jueves el Ministerio de Relaciones Exteriores.

"Teniendo en cuenta el cambio en la situación en Libia, Rusia propuso incluir en el proyecto (de resolución del Consejo de Seguridad) una disposición para anular la zona de exclusión aérea", dijo el portavoz del ministerio, Alexandre Lukachevitch.

Rusia, que permitió establecer la zona de exclusión cuando se abstuvo durante la votación en marzo en la ONU, criticó después enfáticamente a las fuerzas occidentales que participaron en los ataques aéreos contra Libia, estimando que iban mucho más allá del mandato que recibieron de Naciones Unidas,

El miércoles, diplomáticos de la ONU indicaron que el proyecto de resolución que prevé aligerar las sanciones impuestas a Libia y el envío al terreno de una misión de las Naciones Unidas estaba en estudio en el Consejo de seguridad, lo que confirmó el portavoz del ministerio ruso.

"En relación a aligerar las sanciones, el proyecto de resolución prevé retirar a algunas personas morales de la lista de los (organismos) sancionados, así como la anulación del embargo sobre las armas de fuego ligeras para permitir la protección del personal de la ONU, de los diplomáticos y del personal de organizaciones humanitarias", dijo.

"Consideramos que el objetivo principal de la misión de la ONU que será creada será el de acompañar el proceso de transición en Libia y participar en los esfuerzos nacionales para restablecer el orden y la seguridad", agregó Lukachevitch.

Según diplomáticos de la ONU, la misión trabajará durante tres meses para ayudar al Consejo nacional de transición (CNT) a instalar una organización y organizar elecciones.

El texto también propone mantener la mención de la protección de civiles de manera que la OTAN pueda proseguir sus ataques aéreos si fuese necesario, según los diplomáticos que pidieron mantener el anonimato.

TRIPOLI, SEP 15 (REUTERS) - Los líderes de Francia y Gran Bretaña llegaron el jueves a Libia para felicitar a los nuevos gobernantes a los que ayudaron a instalarse en el poder, pero la gado a Trípoli. La oficina de Cameron dijo que se reuniría con los líderes libios antes de dar una rueda de prensa.

Ambos son populares en las calles de Libia, donde son comunes los grafitis con el lema "Merci Sarkozy" y "Thank you Britain".

Ambos pueden obtener un dividendo político en casa por lo que parece haber sido una apuesta de éxito.

Pero en la víspera de su visita, el líder del Consejo Nacional de Transición (CNT) de Libia dijo que aún quedaban por delante intensos combates contra los leales de Gaddafi que se han negado a rendirse.

El vicepresidente del CNT, Abdel Hafiz Ghoga, dijo a REUTERS que los dos líderes visitarían Trípoli y Bengasi, donde los gobernantes del CNT mantienen su base pese a que los detractores de Gaddafi tomaron la capital hace más de tres semanas.

Los países occidentales y los vecinos están deseando dar la bienvenida a Libia a la comunidad internacional, además de poder recuperar la lucrativa producción de crudo congelada durante seis meses de guerra.

El primer ministro turco, Tayyip Erdogan, tiene previsto visitar Libia el viernes. El ministro de Relaciones Exteriores egipcio, Mohammed Kamel Amr, también visitará el país, después de que un vicesecretario de Estado de Estados Unidos lo hiciera el miércoles.

Los nuevos líderes de Libia dicen que la comunidad internacional ha reaccionado con lentitud para liberar los activos congelados.

Varios diplomáticos dijeron el miércoles que Gran Bretaña había hecho circular un borrador de la resolución al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para aliviar las sanciones contra el National Oil Corp (NOC) y el banco central, y esperaba que la votación se produjera esta semana.

La oficina de Cameron dijo en un comunicado: "Se espera que anuncie un paquete de ayuda británica más para apoyar el proceso de transición hacia una Libia libre, democrática e inclusiva".

El presidente de la NOC, Nouri Berouin, dijo a REUTERS que Libia comenzaría a exportar crudo del puesto oriental de Tobruk en 10 días y podría producir un millón de barriles al día en seis meses.

Pero el fracaso a la hora de capturar a Gaddafi, y los continuos combates en los alrededores de localidades asediadas en manos de los seguidores del líder depuesto son una prueba de que aún hay que asegurar un futuro próspero y pacífico para Libia.

La Unión Europea pidió el miércoles el fin de los asesinatos y detenciones arbitrarias por ambas partes y controlar especialmente los ataques contra subsaharianos y libios negros, a los que se acusa ampliamente de haber luchado a favor de Gaddafi.

LA LUCHA, "LEJOS DE ACABAR"

Gaddafi no ha sido visto en público desde junio. En una carta leída en el canal de televisión Arrai, que tiene sede en Siria, pidió al Consejo de Seguridad de la ONU que protegiera su localidad natal de Sirte -que está aún en manos de los leales a él- de lo que llamó las "atrocidades" de la OTAN.

"Si Sirte está aislada del resto del mundo para que puedan cometerse atrocidades contra ella, entonces el mundo tiene la obligación de no estar ausente", dijo Gaddafi.

Su portavoz, Moussa Ibrahim, en declaraciones por teléfono satelital desde un lugar no desvelado, dijo a REUTERS que el líder de 69 años estaba aún en Libia, con buen ánimo y dispuesto a luchar.

"El líder goza de buena salud, tiene la moral alta (...) por supuesto que está en Libia", dijo Ibrahim, que no quiso decir el lugar dónde estaba él tampoco.

"La lucha está lejos de acabar, como el mundo puede imaginar.

Aún seguimos siendo muy poderosos, nuestro Ejército aún es muy poderoso, tenemos miles de miles de voluntarios", agregó.

La visita de Sarkozy y Cameron a Bengasi, además de Trípoli, es una muestra de los obstáculos que afronta Libia de cara a transformarse en una democracia pacífica y unificada.

El CNT no ha sido capaz aún de establecer con seguridad un Gobierno en una capital repleta de milicianos de grupos dispares.

El país está profundamente dividido. Muchos de sus gobernantes nuevos proceden de Bengasi, en el este, mientras que los combatientes que ganaron la batalla de Trípoli proceden en su mayoría de localidades del oeste del país. El CNT ha prometido un Gobierno más inclusivo en los próximos días.

Ghoga, vicepresidente del CNT, dijo a Reuters en Bengasi que el CNT seguiría basado en esa localidad al menos hasta la "liberación" de ciudades que están en manos de los seguidores de Gaddafi.

ESTAMBUL, SEP 15 (REUTERS) - Activistas de la oposición siria reunidos en Estambul presentaron el jueves a los miembros de un Consejo Nacional Sirio para ofrecer una alternativa al Gobierno del presidente Bashar al-Assad, mientras continuaba una represión brutal en su territorio.

En una conferencia de prensa al final de cuatro días de conversaciones, Basma Kadmani, una exiliada siria que vive en Francia, dijo que el consejo buscaba ayudar a derrocar la dictadura de Assad en seis meses y luego formar un Gobierno interino.

"La visión política del consejo dará un empujón a la escalada del trabajo revolucionario que estamos viendo", dijo Kadmani.

"Este grupo, basado en iniciativas previas, y en lo que la calle está demandando, está pidiendo la caída del régimen con todos sus miembros", agregó.

Aunque condenó la respuesta represiva del Gobierno sirio a los manifestantes defensores de la democracia, la comunidad internacional ha lamentado la falta de una oposición unida con la cual conversar.

Con la finalización de la lista de nombres de sus miembros, provenientes de varios grupos políticos, religiosos y étnicos sirios, el consejo espera cubrir ese bache.

"El próximo paso será el reconocimiento internacional y el consejo actuará de acuerdo a los deseos del pueblo sirio", dijo Adip Shishakly, miembro de una prominente familia política siria, a REUTERS al final de la reunión de Estambul.

Aunque no descartaron una intervención militar extranjera en Siria mientras aumentan las demandas de los manifestantes de protección internacional, Kadmani dijo que el foco por ahora estaba puesto en aumentar la presión diplomática y económica sobre Assad.

Unas 140 personas fueron elegidas como miembros del consejo, de las cuales el 40 por ciento vive afuera de Siria, pero más podrían ser designados en el futuro.

Se difundió una lista de 72 miembros, pero los nombres de quienes viven en Siria fueron retenidos en su mayoría para protegerlos de las represalias de las fuerzas de seguridad de Assad.

Islamistas, incluyendo miembros de la Hermandad Musulmana, fueron elegidos junto a izquierdistas, nacionalistas e independientes, mientras que todos los grupos religiosos y étnicos sirios estuvieron representados.

El Gobierno de Assad ha quedado cada vez más aislado internacionalmente, al no poder introducir reformas sustanciales mientras usa la fuerza contra su propio pueblo para reprimir las manifestaciones.

En un discurso ante la Liga Árabe el martes en El Cairo, el primer ministro turco, Tayyip Erdogan, dijo que ya no confiaba en su ex aliado Assad.

Naciones Unidas informó el lunes que 2.600 personas murieron en los hechos de violencia. El presidente del Consejo de Derechos Humanos del organismo instó el jueves a Siria a cooperar con una investigación internacional sobre posibles crímenes de lesa humanidad cometidos durante la represión siria.

WASHINGTON, 15 SET 2011 (AFP) - El exvicepresidente de Estados Unidos, Al Gore, lanzó este jueves su campaña planetaria de 24 horas en Internet destinada a concientizar a la opinión pública sobre el cambio climático.

El proyecto, denominado "24 Horas de realidad", consiste en una presentación multimedia que se puede ver en línea y que muestra cómo los eventos climáticos extremos, como inundaciones, incendios y tormentas, están relacionados con el cambio climático.

Estas presentaciones, accesibles en el sitio climaterealityproject.org, son difundidas desde diferentes lugares del mundo, entre ellos Nueva York, Pekín, Nueva Delhi, Yakarta, Londres, Dubai, Estambul, Seúl y Río de Janeiro.

La campaña, en 13 idiomas, comenzó en México a las 00H00 GMT del jueves y terminará a las 23H00 GMT en Nueva York con una presentación de Gore, premio Nobel de la Paz en 2007 por sus esfuerzos contra el cambio climático.

Poco antes de las 14H00 GMT, el sitio había recibido más de tres millones de visitas, dijeron los organizadores.

El propósito de la campaña es llamar la atención del mundo sobre el alcance y el impacto de la crisis climática, dijo Gore a principios de la semana. "Hoy el cambio climático ya no es una predicción sino una realidad", insistió.

A pesar de ello, "en el mundo seguimos siendo objeto de la desinformación financiada por los que contaminan, y de la propaganda destinada a engañar al público sobre los peligros que enfrentamos con la crisis del clima".

La presentación retoma en parte el formato del documental sobre el calentamiento mundial de Gore de 2006, "An Inconvenient Truth", muy taquillero, aplaudido por la crítica y ganador de un Oscar.

Parecería sin embargo que tanto la opinión pública como la clase política se interesan menos por este tema. De acuerdo con una encuesta de Gallup publicada en marzo, un 48% de los estadounidenses cree que "la gravedad del calentamiento global es por lo general exagerada", frente al 41% del año anterior.

WASHINGTON (AP) _ El presidente Barack Obama exhortó el miércoles a los miembros de la comunidad latina a "alzar su voz" para comunicar a los integrantes del Congreso que apoyan el proyecto de ley para la creación de empleos presentado esta semana y a una reforma migratoria integral.

Al pronunciar un discurso durante la gala anual de premios del Instituto del Grupo Hispano del Congreso (CHCI, por sus siglas en inglés), el mandatario invitó a la audiencia a decirle a sus "representantes en Washington que el tiempo de actuar es ahora. Porque no podemos esperar".

Obama enumeró los beneficios que representaría para la comunidad hispana el proyecto de ley para la creación de empleos a un costo de 447.000 millones de dólares, que activaría sectores con gran mano de obra hispana como el de la construcción.

El presidente mencionó que su propuesta legislativa incluye la extensión del subsidio al desempleo, lo que "beneficiaría a más de un millón de latinos y sus familias. Sería un gran golpe a nuestra economía si estas familias dejaran de gastar ese dinero en necesidades básicas".

Obama reiteró sus reproches a los legisladores republicanos por su falta de interés en abordar una reforma migratoria integral y el Dream Act, un alivio migratorio para jóvenes sin documentos que fueron traídos a Estados Unidos por sus padres cuando eran niños y que fracasó en el Senado en diciembre.

Si vamos a hacer grandes cosas, ya sea aprobar este proyecto de ley de empleos, el Dream Act, o la reforma migratoria integral, necesito que el Congreso actúe conmigo", dijo. "Ahora es el momento de dejar los juegos políticos y comenzar a escuchar a la gente que nos envió a Washington".

Obama prometió durante su campaña electoral emprender una reforma migratoria integral durante su primer año de mandato para regularizar la situación de unos 11 millones de inmigrantes sin autorización para permanecer en el país.

La inexistencia de esa reforma y la deportación sin precedentes de 393.000 personas en el 2010 le han generado críticas de la comunidad hispana a Obama, cuya eventual reelección en el 2012 requeriría del apoyo electoral de la comunidad hispana en Estados Unidos. Obama ganó el 67% del voto latino en 2008.

El gobierno federal anunció el mes pasado que buscará deportar únicamente a personas con antecedentes delictivos.

Las posibilidades de que el Congreso debata una reforma migratoria lucen remotas ahora que los republicanos controlan la cámara baja y tampoco fue posible cuando los demócratas tuvieron mayoría en ambas cámaras durante el periodo legislativo que terminó en diciembre. Los republicanos han dado señales de que durante la campaña electoral del próximo año criticarán a Obama por el tema migratorio.

Con el objeto de reconocer los aportes de la comunidad hispana a la sociedad estadounidense, la Casa Blanca planea proclamar esta semana a septiembre como Mes de la Herencia Hispana, lo que estará acompañado de diversos eventos. Por ejemplo, la primera dama Michelle Obama saludará vía videoconferencia quienes reciban el jueves los premios de Herencia Hispana en el Centro Kennedy.

El CHCI se autodefine como la principal organización estadounidense apartidista y sin fines de lucro, destinada a la formación de líderes hispanos.

Antes de las declaraciones del presidente, la Casa Blanca informó que la propuesta laboral disminuirá los impuestos de nómina a unos 25 millones de trabajadores hispanos y a unas 250.000 empresas pertenecientes a hispanos, estadísticas citadas por el mandatario para argumentar su caso.

La Casa Blanca, dijo asimismo, que la legislación podría ayudar a 344.000 hispanos que ya no estén trabajando como carpinteros o en el sector de la construcción debido a la recesión.

Ustedes saben qué duro ha golpeado a las familias la recesión, en especial a las familias latinas", dijo Obama.

El mandatario agregó que los cambios en la ley migratoria son claves para el crecimiento económico y cumplen con lo que llamó "la idea de Estados Unidos".

"No importa lo que hayas escuchado, en este país no hay un 'nosotros' o 'ellos'. Sólo hay 'nosotros'. Una nación bajo Dios, indivisible", dijo. "Y los inmigrantes son parte de esa familia estadounidense y una fuente de nuestra fortaleza".

WASHINGTON, 15 SEP (DPA) - La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, llamó hoy a las economías avanzadas a "actuar en concierto" y con "firme voluntad política" para eludir una nueva crisis financiera, subrayando que esta vez no servirán medidas "timoratas" para "salir del paso".

"Hemos entrado en una nueva fase peligrosa de la crisis. Sin una determinación colectiva, la confianza que el mundo tanto necesita no retornará", alertó Lagarde en Washington, durante su primer discurso como nueva jefe del FMI.

Según la ex ministra francesa, sigue existiendo un camino hacia la recuperación sostenida, pero éste es "mucho más angosto que antes" y, además, "sigue estrechándose".

Por ello, "para recorrerlo, necesitamos una firme voluntad política en todo el mundo, necesitamos liderazgo en lugar de comportamientos arriesgados, cooperación en lugar de competencia, acciones en lugar de reacciones", destacó.

Según Lagarde, los países avanzados se enfrentan a una recuperación "anémica y accidentada" y con "niveles inaceptablemente altos de desempleo".

"Una vez más, si no se toman medidas colectivas y enérgicas, existe un riesgo real de que las principales economías retrocedan en lugar de avanzar", alertó de forma similar a como han hecho otras altas autoridades económicas y políticas en los últimos días.

En el caso de los mercados emergentes, continuó, el riesgo es el contrario: una "ola de calor excesivo" que se refleja en "Presiones inflacionarias, fuerte crecimiento del crédito y aumentos de los déficits en cuenta corriente" que también requieren la atención de los responsables económicos.

Por una u otra razón todas las naciones, insistió, deben actuar de forma firme y coordinada.

"Este no es momento para dar marcha atrás ni para tomar medidas timoratas ni simplemente para salir del paso", recalcó Lagarde.

"Las autoridades tienen que actuar en concierto, tienen que reivindicar el espíritu de 2008, o el espíritu de 1944", subrayó en referencia a la unión de fuerzas que se dio a comienzos de la crisis hace tres años pero que, a su juicio, ha flaqueado en los últimos tiempos.

"Si aprovechamos el momento, podemos salir airoso de la crisis y restablecer un crecimiento mundial sólido, sostenible y equilibrado", aseveró.

"La ruta está despejada. El momento ha llegado. Es la hora de actuar", concluyó.

ATENAS, 15 SEP (EFE).- Los sindicatos mayoritarios griegos, que representan a dos millones de trabajadores, afilan los cuchillos para responder con protestas y pleitos contra las nuevas medidas de recortes de ingresos, cierre de empresas, despidos y más impuestos.

"Nos están bebiendo la sangre con los impuestos adicionales y el Gobierno continúa con su ataque contra los trabajadores", declaró a EFE Stathis Anestis, portavoz de la Confederación de Trabajadores de Grecia (GSEE).

GSEE representa a 1,5 millones de trabajadores del sector privado y de las empresas semiestatales (DEKO), estas últimas con 100.000 trabajadores, cuando la población activa actual de Grecia es de 4,2 millones de personas.

Por su parte, Ilias Iliopoulos, portavoz de la Confederación de Funcionarios Públicos (ADEDY), denunció en declaraciones a EFE que "una gran parte de las medidas son ilegales y anticonstitucionales y estamos en consultas con asesores legales para defender los casos de los funcionarios".

El Ejecutivo del primer ministro griego, Yorgos Papandreu, decía el miércoles en una teleconferencia al presidente francés, Nicolas Sarkozy, y a la canciller alemana, Angela Merkel, que implementará en su totalidad un programa de austeridad, reformas y privatizaciones para recaudar 78.000 millones de euros hacia 2015.

Esas medidas afectan a empresas y organismos estatales o semiestatales. Hasta el momento, el ministerio ha enviado dos circulares para que 500 organismos reduzcan en un 10 % su personal.

"En el peor de los casos, la medida puede poner en peligro el trabajo de 30.000 funcionarios en las empresas semiestatales", dijo Anestis del GSEE, pero no pudo comentar cuántos trabajadores se verán afectados en otros sectores de la administración pública.

"Además, con el aumento de impuestos, la situación se transformará en explosiva y fuera de control ya que las medidas llevan a extenuar a las capas de ingresos reducidos y a aumentar el paro", añadió el sindicalista.

Efectivamente, la autoridad oficial de estadísticas informó hoy en Atenas de que el paro en el segundo trimestre de 2011 alcanzó el 16,3 % de la población activa, unas 813.000 personas, un récord en los últimos 13 años, afectando mayormente a los jóvenes en un 33 % y a las mujeres en un 20 %.

Según los sindicatos, se espera que el desempleo supere "un explosivo 20 %", con una contracción de la economía que superará el 5% del PIB en 2011, en recesión por tercer año consecutivo, siendo la construcción el sector más afectado.

Un nuevo impuesto extraordinario sobre propiedad inmobiliaria para todos los ciudadanos entrará en vigor en octubre por un plazo de dos años, para ayudar a tapar el agujero del presupuesto en 2011 de 1.700 millones de euros.

"Esta medida será el golpe decisivo para la construcción", comentó a Efe un sindicalista del gremio.

"El Gobierno debería implementar una política diferente, y especialmente, frenar la evasión de pagos de impuestos que supera el 40% del Producto Interno Bruto (PIB)", comentó Anestis.

A su vez, el ministro de Finanzas griego, Evangelos Venizelos, reiteró hoy en Atenas que también el 2012 será un año de recesión.

"El pueblo griego debe de comprender que está pagando el coste de una recesión consecutiva de tres años, que pasará a ser de cuatro años", dijo Venizelos ante el comité de finanzas parlamentario.

En octubre, el Gobierno de Papandreu va a aplicar inmediatos recortes salariales a los funcionarios, que en algunos casos puede significar una reducción del 40% de los ingresos mensuales en un periodo de 20 meses.

Un grupo de unos 300 sordomudos se congregó hoy ante el ministerio de Finanzas para protestar por la orden del Gobierno de suprimir a partir de octubre de una subvención mensual para pagar los gastos de intérpretes en trámites de los afectados con la Administración pública y la Justicia.

Otro grupo de un centenar de empleados de un canal estatal de televisión (ET1) protestaba hoy ante el Parlamento en Atenas contra un proyecto de ley para cerrar la emisora, que no tiene más de 1% de audiencia, y fusionará el resto de los servicios, con la meta final de reducir la plantilla en un 50%.

GINEBRA 15 SEP (EFE).- Chad afronta una crisis humanitaria "de dimensiones dramáticas" por la creciente inseguridad alimentaria provocada por las escasas lluvias, la epidemia de cólera y el retorno masivo de miles de emigrantes procedentes de Libia.

Así lo afirmó hoy en una rueda de prensa en Ginebra el coordinador humanitario de las Naciones Unidas en Chad, Thomas Gurtner, quien destacó, sin embargo, los avances conseguidos en seguridad en los dos últimos años y la voluntad de las autoridades del país para asistir a la población más necesitada.

La zona más afectada por la inseguridad alimentaria en la región del Sahel, donde cerca de 1,5 millones de personas están malnutridas y la tasa de malnutrición infantil aguda severa alcanza el 20

%.

Según dijo Gurtner, es previsible que estas cifras aumenten en los próximos meses debido a las escasas precipitaciones a pesar del comienzo de la temporada de lluvias, lo que supondrá un descenso de la producción agrícola y un incremento en los precios de los alimentos.

Además, el retorno de emigrantes de Libia implica una presión mucho mayor a la región del Sahel, puesto que más de la mitad de las 80.000 personas que han regresado a Chad durante el conflicto libio procedían de esta zona.

Gurtner aclaró que la crisis alimentaria no llega a los niveles de la del Cuerno de África porque varias de las agencias de la ONU llevan 18 meses trabajando en el país, donde han creado 200 centros de alimentación suplementaria y han conseguido mantener los niveles de malnutrición.

"Sin embargo, todavía no estamos en posición de reducirlos, sólo de contenerlos, por lo que consideramos importante que la ayuda humanitaria no cese al menos hasta 2012 para que la situación no alcance los niveles dramáticos del Cuerno de África", precisó.

Otro de los problemas de Chad, situado entre los cinco países más pobres del mundo, es la epidemia de cólera sin precedentes que vive en estos momentos, con unos 13.500 afectados y 400 muertos, y con escasa capacidad de respuesta por la falta de infraestructuras médicas, el escaso personal sanitario y las precarias infraestructuras de agua y saneamientos que hay en el país.

"No ha habido una epidemia de cólera semejante desde 1991, que provocó 14.000 afectados, casi los mismos que ahora, con la diferencia de que se prevé que el número de enfermos sobrepase los 15.000 a medida que la temporada de lluvias avance", explicó Gurtner.

También hay brotes de cólera en países vecinos como Camerún, Níger y Nigeria.

El coordinador humanitario de la ONU en Chad resaltó que el grupo de población más vulnerable a todos estos problemas son los cerca de 180.000 desplazados internos que hay en el país, como consecuencia del conflicto bélico interno entre 2007 y 2009.

Además de desplazados internos, en Chad viven unos 250.000 refugiados procedentes de Darfur y 130.000 procedentes de la República Centroafricana, que, sin embargo, habitan en campamentos un poco mejor equipados con servicios de agua y saneamiento que en los que viven los desplazados.

Para asistir a estas poblaciones vulnerables, la ONU hizo un noviembre del pasado año un llamamiento de emergencia a sus donantes de unos 50 millones de dólares, de los que, según dijo Gurtner, no se ha recaudado en todo este tiempo "ni un solo céntimo".

"Es fundamental que la comunidad internacional sea consciente de la crisis humanitaria de proporciones dramáticas que vivirá Chad en pocos meses si no actuamos ya", subrayó.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
